

| | Ptas. | Cts. |
|------------------------------|-------|------|
| En Salamanca un mes. | 1'25 | |
| Fuera de idem. | 1'50 | |

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

Número suelto 5 céntimos.

EPOCA 2ª

Domingo 19 de Octubre de 1890

Año VI—Nº 1198

Se arrienda ó vende una fábrica de curtidos establecida en esta ciudad, á las orillas del río Tormes. Del precio y condiciones informarán en la imprenta de este periódico.

JUSTICIA NADA MAS

En breve presentará ante el Gobierno civil de esta provincia, nuestro antiguo compañero de redacción y en la actualidad colaborador de EL ADELANTO don José González Castro, una denuncia contra un veterinario del inmediato pueblo de Pajares, por inmiscuirse en asuntos de la exclusiva competencia de los médicos-cirujanos.

Indigna la conciencia y subleva el ánimo ese hecho que nuestro amigo piensa denuncia, tanto más, cuanto que es mal afeje, contra el cual no han tenido los gobernadores que han precedido al señor Soldevila medios que oponer.

Hace mucho tiempo que el charlatanismo ignorante y cínico se ha constituido en potente institución contra la cual no pueden, á juzgar por lo que ha sucedido hasta ahora, todos los gobernadores habidos y por haber.

No queremos averiguar las causas á que obedece esa pasividad de nuestros gobernantes locales. Señalamos el hecho, como lo hemos señalado otras veces, inspirados en un espíritu de justicia, nada más de justicia.

Es bochornoso que uno de esos charlatanes convertidos por la estúpida ignorancia de los pueblos, en semi-dioses, desafie y provoque como sucede á diario, á los dignos médicos que han pasado lo mejor de su existencia consagrados á la hermosa y humanitaria ciencia de curar.

Y esto sucede á la vista de las autoridades sin que á ninguna se le ocurra aplicar á tales charlatanes aquellos medios de que disponen las leyes y reglamentos vigentes que se ocupan de estas cuestiones.

Sucede que el ignorante paciente sufre después las consecuencias de la torpeza y brutalidad de esos apóstoles, sin que baste más tarde á restablecer su salud, el cuidado más asiduo y científico del médico.

Tenemos completa seguridad de que el señor Soldevila, cuidadoso de la recta administración de justicia, no dejará sin castigo esa intrusión que el señor González Castro, denunciara muy en breve.

Hora es ya de que se impongan correctivos enérgicos y severos á esos famosos curánderos, que llevan su cinismo hasta el extremo de anunciarse por medio de carteles y prospectos, como especialistas en ciertas enfermedades que, según ellos, son incurables para los médicos.

Obrando así el señor Soldevila, no hará más que justicia á esa sufrida clase médica, digna de comer un pan que no esté amasado con tantas amarguras y penas, como le proporcionan de un lado los pueblos, de otro los embaucadores charlatanes antes citados.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Feliciano, obispo; Artemio, general; Caprasio, Doroteo, Genaro, Jorge, Lucio y Máximo, diácono, mártires; Juan Cancio y Sindulfo, presbíteros; y Santos Irene, Marta y Saula, con otras muchas vírgenes y mártires.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Tomás Ortiz.

QUISICOSAS

¡Oh señor don Matias, alcalde con judías! colonial presidente del concejo divino, conservador... de guinda en aguardiente género ultramarino. Autoridad local con café y gotas, y vinagre y aceite... de bellotas. De enhorabuena están los concejales que hay en los actuales históricos momentos. Bien se pondrán de frutos coloniales. ¡Cómo van á atracarse de pimientos! ¡Oh queridos ediles! no os faltarán barriles de ricas manzanillas, ni cherizes, ni lomos y mercillas. Pasareis en sesiones rates encantadores y horas gratas, comiendo salchichones y riquisimas latas de ostras y almejas finas, de peras, calamares, boquerones, de truchas y sardinias, y de melocotones. Quiso la ley hermosa del destino que fueras ¡oh concejal ultramarino. Como estás tan delgado,

por los ratos malditos que has pasado, ha querido la suerte para evitar tu irremediable muerte, concederte un alcalde no doctor, porque es balde trató su ciencia de ponerte sano, sino un buen presidente ultramarino que es el más peregrino médico cirujano para curar con salchichón y vino. ¡Oh ediles coloniales del reino y extranjeros! Cómo vais á poner de alubias y garbanzos ¡concejales! Tomareis de principio truchas en escabeche, pues dará el presidente al municipio los géneros de balde. Gracias á vuestro alcalde ¡cómo os pondreis de latas y barriles y de café... con leche! ¡Oh dichosos ediles! ¡Bien os vais á poner! ¡Que es aprovechché!

HERIR CON EL MISMO FILO

«Nunca hay derecho á matar» Mas es cosa singular Que la Ley que hace el mandato Use del asesinato Como castigo ejemplar. Ved al reo: le anonada Su conciencia si culpada Se juzga; de su delito Se encuentra el horror escrito En su gesto, en su mirada. Si es un loco, un vengador De la afrenta hecha á su honor, Tranquilo espera el instante De comparecer delante De otro tribunal mejor. Humde en la mano la frente, Oye el rumor de la gente Que en torno suyo se agita, Y como un hombre demente Ora ríe, ora medita. Suspira el triste y se afana Por olvidar el mañana Más cercano á cada instante Mientras escucha anhelante El vibrar de la campana. Espera, con ansiedad Que al cabo la sociedad Le indulte, y espera en vano Por que lo más inhumano Que existe es la Humanidad. Nunca más volverá á ver El rostro de la mujer Per la que á un hombre dió muerte Y vióle caer inerte Palpitando de placer. Satisfizo su venganza. Vió perdida la esperanza De reparar su deshonra, Quería justicia y honra.... No la obtuvo, así la alcanza. Hubo premeditación. Buscó el arma el corazón por detrás ¡su idea fija!...

La deshonra de su hija Fué también una traición. Así al destino le plugo; De la Ley le oprime el yugo, Y él, que quiso ser honrado, Viene á morir infamado En las manos del verdugo. ¡Ser de corazón vacío! ¡Cómo es posible, Dios mío, Que ese hombre en el instante De matar á un semejante No sienta en el alma frío! «Nunca hay derecho á matar.» Y es cosa bien singular Que la ley que hace el mandato Use del asesinato Como castigo ejemplar. Hay en esa ejecución Grave premeditación Des que imponen la condena. Hasta cumplirse la pena, Que es la pena del Talió. Hay una agonía lenta En que el condenado cuenta, Transida el alma de horror, Los instantes de dolor Que faltan para su afrenta. A sucumbir se prepara; Vé la muerte cara á cara, El verdugo le fascina, Y ese hombre le asesina, Si; pero la Ley le ampara. Todo acabó. Descansad Y en las leyes confiad Los que ensalzais esa pena, Pues cumplida la condena.... ¡Mejora la sociedad!

EDUARDO TOLEDO Y TOLEDO.
Salamanca.

Diario local y provincial

Nuestros lectores tienen ya noticia de lo ocurrido en las dos últimas juntas generales celebradas por el partido federal de Béjar, en la última de las cuales nuestro compañero el señor Aguilar retiró su candidatura.

En el último número de *La Locomotora* vuelve el señor Aguilar por su delicadeza que juzga herida y lanza de nuevo su candidatura en los siguientes términos:

«Pues qué porque dos ó tres amigos míos no estuvieran conformes con lo propuesto por el Comité, había éste y el partido quedarse sin candidato?»

Si esto fué lo que se propusieron los que alborotaron el catarro, se han llevado un chasco solemnísimo; porque yo, que no estoy por dar gusto á las oposiciones y que atiendo á la defensa de las ideas antes que á las consideraciones personales presento hoy,

por mi propia cuenta, mi candidatura como *Republicano federal de coalición*.

Por lo visto la lucha promete ser refida, pues son varios los candidatos que resultan por Bejar y por la Sierra.

Los objetos comprendidos en los talones de préstamos del Montepío de Salamanca números 86.357 al 87.624 de ropas, y 8.034 al 8.292 de alhajas que no hayan sido hechos efectivos ó renovados por los interesados hasta el día 2 de Noviembre próximo, deberán subastarse en el primer domingo y sucesivos de dicho mes.

Lo que se anuncia al público conforme á lo dispuesto en el artículo 30 del Reglamento.

Encontrándose vacante la plaza de recaudador de contribuciones del partido de Peñaranda de Bracamonte en esta provincia por fallecimiento del que la venía desempeñando, se hace público para que los que deseen solicitarla dirijan sus instancias al excelentísimo señor ministro de Hacienda por conducto de esta Delegación, en la inteligencia que para el desempeño de la misma tiene que constituir el agraciado la fianza de 54.400 pesetas, percibiendo el premio de 1 peseta ó 95 céntimos, por 100 de las cantidades que haga efectivas.

Por encontrarse gravemente enferma de difteria una sobriñita de nuestro querido é ilustrado amigo don Joaquín Martínez Veira, no se publica hoy *La Concordia*.

Celebraremos que nuestro compañero pueda dedicarse muy pronto á las tareas periodísticas con el fausto motivo del restablecimiento de la enfermita.

Don Juan B. Caballero, magistrado de la Audiencia de Ciudad-Rodrigo, ha sido trasladado á la de Logroño y nombrado para sustituirle el de la de Avila, don Cayetano Pasalodos.

Ha sido declarado cesante el auxiliar de la Administración de Ciudad-Rodrigo don Miguel Alonso.

Hé aquí los pueblos que están conminados con la multa de 250 pesetas si en el improrrogable plazo de cinco días no satisfacen las cantidades que corresponden por atenciones del ramo de primera enseñanza.

Berrocal de Salvatierra, Galinduste, Garcihernández, Machacón, Morillo, Tala, Bejar, Cespedosa, Colmenar, Cristobal, Ledrada, Sanchothello, Valdefuentes, Valdelagebe, Alamedilla, Alba de Yeltes, Boada, Espeja, Fuentes de Oñoro, Ituero de Azaba, Martín del Rio, Villasrubias, Almen-dra, Pereña, Vega de Tirados.

Alaraz, Bóveda del Rio, Almar, Cantalpino, Cordovilla, Macotera, Morfíngio, Nava de Sotrobal, Santia-

go de la Puebla, Villaflores, Villoria, Villornela, Aldearrubia, Cabrerizos, Castellanos de Villiquera, Pitiegua, Veguillas, Villamayor, Casas del Conde, Cepeda, Membribe, Nava de Francia, Santibáñez de la Sierra, Aldeadávila de la Rivera, Bogajo, Villar de Ciervos.

El crimen de Arcediano

Ayer se cometió en el citado pueblo un crimen que hemos oído referir en los términos siguientes:

A las diez de la mañana celebraron un juicio de conciliación en que no hubo avenencia dos sujetos de la Vellés, uno de los cuales reclamaba al otro la cantidad de cinco duros.

Una vez en la calle, volvieron á cuestionar sobre el asunto los indicados sujetos tomando la disputa caracteres alarmantes.

Cuando más acalorados discutían cada cual su derecho, llegó el hermano de un contendiente y dijo á este: «saca la navaja y dale una puñalada.»

El aludido obedeció la indicación y propinó á su contrario una atroz puñalada en el vientre, de la cual falleció á los pocos momentos.

Se nos dice que el juez municipal presenció la sangrienta escena, no pudiendo evitarla por hallarse á alguna distancia del agresor que se precipitó rápidamente sobre su contrari-cante.

El agresor huyó del pueblo y estuvo en Salamanca el día de ayer regresando á las doce de la noche á Arcediano con el fin de presentarse á la autoridad.

De La Liga:

«Sin ninguna venta que sepamos para la especulación y solamente las necesarias para el consumo local ha terminado el mercado de esta plaza de la semana finada ayer; estacionado, puede decirse y con pocos deseos de adquirir los grandes acaparadores de trigo, ni aun al precio de 36 reales fanega, que es al que fijamos en el lugar correspondiente de la cuarta plana; las pocas cesiones del mismo grano según las necesidades del adquirente, para el consumo del día, y según la calidad más ó menos de él, se han hecho á 36, 36'50 y algunas, muy pocas, al de 37 reales fanega.

Los demás granos se cotizan á los que detallamos en otro lugar y todos mantienen un verdadero estacionamiento en los precios.

Por más que la cebada vale hoy en panera á 26'50, es lo cierto también que al detall en el mercado, su precio corriente hoy es al de 28 reales.

En los demás partidos judiciales, como en el de Salamanca, con poca diferencia, rigen también iguales precios.»

Por renuncia espontánea del que la venía desempeñando, se halla vacante la plaza de médico titular de Arabayona de Mójica, dotada con el

suelo anual de 625 pesetas, pagadas de fondos municipales por trimestres vencidos, por la asistencia de 21 familias pobres y transeuntes, pudiendo además el agraciado contratar con las igualas de los particulares que ascienden á 190 vecinos poco más ó menos.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la secretaría del Ayuntamiento en el término de diez días.

Dice La Semana Católica:

«Nuestro corresponsal en Ledesma nos dice que ha tenido el gusto de ver la túnica de Jesús de Nazareno que ha de estrenar en aquella villa en la próxima Semana Santa, bordada por la señora doña (ándida de Magallanes y su hermana Rogelia.

Aquella, dice, que es de riquísimo terciopelo igual al de la hermosa colgadura que luce el suntuoso templo de Santa María la Mayor, ha de merecer de cuantas personas la admiren el tenerla como *il capo di lavoro* de las bordadoras, ante el conjunto que el bordado en oro ha de ofrecer, ya por la variedad de sus delicados y bien trazados puntos, ya por la artística combinación de las piedras que lleva, ya finalmente, por lo bien relleno que el realce se encuentra.

Ha presentado la renuncia de la escuela de Villar de Peralonso, don Agapito Pablos.

Días pasades ingresó en la carcel de Ciudad-Rodrigo Juan Orefero Martín, presuntó autor del homicidio perpetrado en la persona de Matías Lozano, vecino de Robleda.

El hecho tuvo lugar, según se dice, por caestión de amores.

Inmediatamente que de él se tuvo conocimiento, salió el juzgado de instrucción para el lugar del suceso.

Ya no es menester ir á los Estados Unidos ó á Inglaterra para ver cultivar la tierra por medio de la electricidad.

Hace pocos días se ha verificado en las propiedades que en Aranjuez posee el señor marqués de La Laguna las pruebas de una instalación para el cultivo por medio de aquel sistema, proyectada y dirigida por un distinguido ingeniero agrónomo.

El resultado ha sido completamente satisfactorio. El motor para producir las corrientes eléctricas es un salto de agua.

Es de esperar que se generalice tan importante aplicación, que dará gran valor á los numerosos saltos de agua que existen en todos los países, con lo cual se abarataría extraordinariamente el cultivo de los terrenos próximos.

Anteayer visitó al señor Gobernador civil de la provincia el abad mitrado de los trapenses fray Cándido

Albalad y Puigcerver, acompañado por don Juan A. Sánchez del Campo.

El señor Soldevila devolvió por la tarde la visita á los referidos señores.

Don Manuel Toledo, exprofesor del Seminario Conciliar de León, acaba de recibir en el nuestro los grados de Licenciado en la facultad de derecho canónico y el de doctor en la de sagrada teología.

En el convento de reverendas madres Carmelitas de Ledesma, se está celebrando con mucha concurrencia de fieles, devotos del Serafín del Carmelo, la solemne novena que anualmente dedica aquella comunidad á su Santa Madre Teresa de Jesús.

Una niña de corta edad, hija de nuestro particular amigo el segundo inspector de vigilancia señor Ramos, tuvo ayer la desgracia de caerse de un carrite tirado por una caballería menor, yendo arrastrada gran trecho debajo del vehículo y produciéndose graves contusiones en el cuerpo y la cara.

Deseamos que la infortunada hija de nuestro amigo no tenga graves consecuencias de la caída.

De todas lasteorías y de todas las imaginaciones expuestas sobre cómo acabará el mundo, seguramente que una de las más extraordinarias es la que ha publicado un sacerdote inglés, el reverendo J. S. Vaughan, en la *Dublin Review*.

La teoría de Mr. Vauhan es que acabará la tierra cuando hasta su más diminuta partícula haya en algún tiempo formado parte de algún cuerpo humano. Cuando todas las partículas de la tierra hayan formado parte de algún cuerpo humano, no podrá haber ya más seres dotados de alma, por que de haberlos, no podría verificarse la resurrección de la carne anunciada por la Sagrada Escritura.

Partiendo de esta base religiosa, Mr. Vaughan hace los siguientes cálculos:

Hoy día el peso total de los cuerpos de las personas muertas en un siglo asciende á 2.000 millones de toneladas, y la canttdad va en aumento. Calculando la población actual del mundo en 1.600 millones de almas, resulta que mueren cada veinticuatro horas unas 100.000 personas. Dentro de 4.000 años la población de la tierra será de 320.000.000.000 millones de habitantes siguiendo la proporción actual, lo cual es exagerado, tanto que Mr. Vaughan no se atreve á calcular cuándo llegará la época en que no haya en la tierra molécula que no haya pertenecido á un cuerpo humano.

Cuando llegue ese momento, sin embargo, sonará en los espacios la trompeta del juicio final y vendrá la resurrección de la carne.

Cuantos seres humanos han sido creados y han vivido sobre la tierra recobrarán su forma corporea. La inmensa esfera terrestre, entera un momento antes, se disgregará como la bola de abejas de un enjambre cuando echa á volar, descomponiéndose en tantas partes co-

no cuerpos humanos ha habido en el mundo desde el comienzo de los tiempos, y cada una de estas partes será un cuerpo glorioso, santificado por el tiempo y por la misericordia divina.

La tierra— dice Mr. Vaughan— dejará de existir tal como la conocemos hoy para convertirse en una «tierra nueva» que no se moverá como masa triste y oscura en torno del sol, sino que se compondrá de ejércitos de cuerpos resplandecientes y dotados de alma, que girarán eternamente en torno de la divina justicia.

Sentada esta idea, que no deja de tener cierta fascinación, no falta más que un buen matemático que, á piz en mano, calcule año más ó menos cuándo estará realizada la transformación completa de nuestro planeta en cuerpos humanos, y por ende cuándo vendrán el fin del mundo y la resurrección de la carne.

Ha sido nombrado cartero de Espeja con 150 pesetas, Antolín Marcos Sánchez.

Por causa del fuerte temporal de lluvias que se ha desarrollado en Italia, ha habido necesidad de suspender la vendimia en la mayoría de las comarcas. Dichas aguas han ocasionado inmensas pérdidas á la producción vinícola, por cuyo motivo se ha iniciado movimiento de alza en el mercado vinícola de aquella península.

Ha sido nombrado peatón para la conducción del correo á Atalaya, Serradilla de Solano, Serranilla del Arroyo y Monsagro, con 450 pesetas, Feliciano Morán Mateos.

Como habíamos anunciado á nuestros lectores, el jueves dió su función de despedida en el teatro de Ciudad-Rodrigo el célebre prestidigitador señor Posadas.

Como en la noche de su debut, el teatro estuvo brillantísimo y sin quedar una sola localidad en la taquilla.

El público salió sumamente complacido demostrándolo con sus continuos aplausos y haciendo salir á escena multitud de veces al señor Posadas, quien con gran sentimiento no ha podido dar otra sesión, por imprevisto el compromiso que tiene de salir inmediatamente para el teatro de Avila.

La Dirección general de los Registros civil, de la propiedad y del notariado, con fecha 9 del corriente, ha dispuesto se provea por concurso entre los notarios que lo soliciten y se hallen en las condiciones requeridas para los aspirantes al segundo de los turnos señalados en el artículo 7º del reglamento general orgánico, la notaría vacante en Alba de Tormes, partido judicial del mismo nombre.

Lo que se anuncia á fin de que los aspirantes presenten sus solicitudes documentadas á la junta directiva

del Colegio Notarial de Valladolid, dentro del plazo improrrogable de treinta días naturales.

En la cárcel existen hoy 122 presos.

En el pueblo de Sequeros estaba una criada llamada Micaela de la Iglesia echando petróleo en un quinqué, que se inflamó, ocasionando varias quemaduras á la criada, que murió poco después á consecuencia de éstas.

Don Angel Garcia Morales ha sido nombrado oficial cuarto en propiedad de la secretaría del Gobierno civil, plaza que venía desempeñando interinamente.

Teatro del Liceo

Si grandes y merecidos fueron los aplausos que el público tributó á los pequeños actores en el día anterior en la zarzuela titulada *Los sobrinos del Capitán Grant*, no lo fueron menos en su repetición verificada anoche, en la que todos ellos estuvieron trabajando con gran entusiasmo, y á la altura que podrá reconocer todo el que haya tenido el gusto de admirar en las noches anteriores, el singular y precoz talento de aquellas criaturas.

Esta noche, y para despedida de la compañía, se pondrá en escena la bonita zarzuela en un acto, *Toros de puntas, Ya somos tres, Las ninfas del bosque y La Gran Via*, en cuyas representaciones no dudamos han de llegar á alcanzar un nuevo triunfo, y ha de verse el teatro sumamente concurrido.

Sucedidos y ecos de la prensa

Los ruidos del Sol.—No contentos con ver el sol vamos á poder oírle pronto, gracias al gran hacedor de maravillas y mago de nuestro tiempo, Edison.

Sabido es que las manchas del sol son producidas por terribles erupciones y los estampidos tremendos de estas erupciones son los que quiere hacernos oír Edison, utilizando para ello una gran montaña de hierro magnética que existe en Ogden, Nueva Jersey, y cuyas raíces se pierden á grande pero ignota profundidad en las entrañas de nuestro planeta.

Las grandes tormentas y convulsiones del sol causan en el magnetismo terrestre disturbios que registran los magnetometro de los observatorios. Pero estos aparatos son demasiado débiles y delicados, y Edison ha pensado que la montaña de Ogden, con sus millones de toneladas de hierro magnético, podría constituir un magnetometro de potencia extraordinaria. Al efecto, ha empezado á envolver aquel enorme peñasco con millas de alambre, que formando un circuito inductivo, recibirá poderosas corrientes eléctricas cada vez que sufra alteración el magnetismo terrestre. Los dos extremos de este alam-

bre que envuelva el monte Ogden van á morir en las placas receptoras de unos teléfonos puestos en el observatorio que allí cerca está levantando Edison, quien de esta suerte estará al corriente de cuanto suceda de extraordinario en el sol.

Los experimentos, que comenzarán tan pronto como termine la colocación de los alambres conductores, no van encaminados á satisfacer una curiosidad pueril, sino que tal vez contribuyan poderosamente á determinar las variaciones del calor solar, base de nuestra meteorología.

Servicio telegrafico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

NOTICIAS

Madrid 19.—Espérase á toda la familia real en esta corte para el próximo jueves á las once de la mañana.

Ha sido objeto de muchos y distintos comentarios el resultado que tuvo la sesión celebrada ayer por la junta central del censo.

LOS SEÑORES ALONSO Y SAGASTA.

Madrid 19.—Algunos fusionistas han visto con disgusto la conducta seguida por los señores Alonso y Sagasta.

Han merecido censuras por parte de sus mismos amigos, según se afirma, por haberse supeditado dichos señores al criterio de Salmerón, á pesar de los deseos de conciliación.

LA JUNTA DEL CENSO

Madrid 19.—Dícese que esta junta trata de dirigir una comunicación al gobierno participándole el acuerdo tomado en la sesión celebrada ayer.

El Gobierno tiene el propósito de contestar no reconociendo jurisdicción en la junta para las cuestiones propias del poder ejecutivo.

Dará cuenta de este asunto á las Cortes para que resuelvan la cuestión de competencia.

CONFERENCIAS

Madrid 19.—El señor ministro de la Gobernación ha conferenciado con el señor Isasa.

Tratóse en la conferencia de la preparación de algunas carreteras y de las reformas referentes á otras obras de importancia, con el objeto de proporcionar trabajo á la clase obrera.

También ha celebrado una conferencia el señor Silvela con el señor Bedoya para adoptar las medidas necesarias para combatir la epidemia de la viruela.

COLISIÓN

Madrid 19.—Según noticias que se han recibido de Melilla, dícese que ha ocurrido una colisión entre Kábilas vecinas.

CUESTIÓN DE COMPETENCIA

Madrid 19.—En la suscitada entre el juez y el Gobernador de Madrid ha formado dictamen el señor fiscal.

En el dictamen referido es amonestado el señor Juez por tardanza en dictar auto.

PROTESTA

Madrid 19.—Dícese que el jueves de la semana que empieza tienen proyectado los comerciantes de Madrid cerrar sus tiendas en señal de protesta por la tardanza de la familia real en regresar á esta Corte.

Reina mucha desanimación en Madrid, siendo grande la escasez de noticias.—NIETO.

Domingo Roche ^{mar-}_{molista}

sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contigue al Registro, Salamanca.

ALMONEDA PERMANENTE

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1.

Esta casa en combinación con otra de Madrid, tiene á la venta los artículos siguientes: mesas de escritorio de nogal para despacho; armarios-roperos de pino; un magnifico piano vertical de Pleyel; un piano de mesa; una cocina de hierro; cuadros, marcos dorados con imágenes; dos zafros pequeñas para aceite; un buen tajo para cocina; baules-muebles; una magnifica percha-ropero de pino; una mesa pupitre escritorio; una galeria; faroles para balcones; camillas; un fregadero de pino y otros varios artículos.

Se compran toda clase de muebles; se pasa á domicilio; se reciben encargos; se componen roturas de cristal y porcelana. Horas para la venta, de OCHO á DOCE de la mañana y de DOS á CINCO de la tarde.

DESPACHO DE CAL MORENA

POR EL MISMO FABRICANTE

frente á la Plaza de Toros

Cales más superiores que las conocidas

Precios sobre vagón en esta estación 5 reales y 1/2 quintal; en el depósito 6 reales. El despacho se encontrará abierto todos los días, de seis de la mañana á seis de la tarde. También se sirve á domicilio excediendo el pedido de diez quintales al precio de 6 y 1/2 reales quintal.

TODOS LOS DIAS de 6 de la mañana á 6 de la tarde.

En la mañana de ayer se ha extraviado un perro inglés, pequeño, felpudo gris-blanco. La persona que lo presente en la calle de Espoz y Mina, 14, recibirá una gratificación.

BOLETÍN DE VENTAS

DE

BIENES NACIONALES

En la Imprenta de esta revista se admiten suscripciones.

Se ha publicado el número 25, donde se anuncian remates para el día 25 de Septiembre en el juzgado de Alba de Tormes.

Número suelto 4 reales.

Imprenta de Núñez

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

PECTORAL DE CEREZA

DEL DR. AYER



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica a tiempo el remedio propio. La dilación suele ser fatal. Los RESFRIADOS y LA TOS, si no se cuidan, pueden degenerar en LARINGITIS, ASMA, BRONQUITIS, PULMONÍA ó TISIS. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el DR. J. C. AYER Y C.^a, LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS y C.^a Barcelona

Se venden ocarinas muy baratas

Probado y os convenceréis contra el dolor de muelas.

Unico antiodontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, barbería de Funcia.

El gran gimnasio

Higiénico, que tan excelentes resultados está dando en Salamanca, se ha trasladado a la Plaza Mayor, entrada por el callejon del Parador de los Toros.

HORAS DE CLASE: Por la mañana, de nueve a once; de once a una, clase especial para señoras; de cuatro a cinco en el Colegio de SAN IGNACIO DE LOYOLA; para adultos es de cinco en adelante en el UNICO Gimnasio higiénico que existe en esta ciudad, Plaza Mayor.

HONORARIOS: Al mes 30 reales. Pago adelantado.

ADVERTENCIA. Si algún Colegio desea utilizar los servicios del Director de este establecimiento en Salamanca ó su provincia, dirijase al señor MARTINEZ con proposiciones.

DROGUERIA

MEDICINAL É INDUSTRIAL

DE LOS

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura 5 y 7

Piedra Lipiz cuya aplicación es tan útil para los trigos destinados a la siembra, se expende en este establecimiento al por mayor y menor, al precio más ventajoso en esta plaza, garantizándose su calidad y pureza como procedentes de la fábrica de más crédito inglesa.

La Lejía Fénix tan útil y económica para el lavado doméstico y adoptada para la desinfección de las ropas en los lazaretos durante la epidemia cólera, muy conveniente para fregar suelos, maderas, loza, cristal, etc. Con rebaja sobre los precios corrientes.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sánchez.

AVISO INTERESANTE

La Real

Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona, aprueba y recomienda los inventos del reputado especialista P. RAMON braquero-céntrico-regulador y ocluser restrictivo, únicos para la curación de las hernias quebraduras; se remiten a todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables a todas construcciones, a los cuales les han sido concedidos dos reales privilegios. Pílese el folleto; se remite mediante dos sellos de quince céntimos. Carmen 84, 1.^o-2.^o, Barcelona; de nueve a una y de cuatro a siete.

FUENTE DEL ESTOMAGO

EN

Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la dispepsia (digestiones difíciles), gastralgia (dolores de estómago), y muchas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple pirosis ó acedia, hasta la úlcera gástrica. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición a ellos.

Se vende en la Farmacia del doctor señor Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

RAFAEL BRIZUELA
DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA

COLOCACION

conservación y reparaciones

DE TIMBRES ELÉCTRICOS

teléfonos y aparatos

Salamanca, G. Ruiz y compañía, Toro, 1, principal.

Se arriendan uno ó más portales espaciales en la calle de Toro, número 29. En la misma casa darán razón.

SE VENDEN monturas a la Real, Sevillana y galapago inglés; montura de piel de cerdo, para señora, toda completa, y unas guarniciones a la calçera, guarnecidas con cascabeles. En la calle de Toro, números 82, 84 y 86, se dará razón.

Almoneda se hace de los caseres de la posada de la Libertad, número 1. En la misma darán razón.

AZÚCARES

DE LA

REFINERÍA DE BADALONA

Únicos representantes en esta capital y su provincia, señores Benito y Blanco, Almacén de ultramarinos, antigua casa del Peso.

Se vende la casa número 4 de la Puerta de Zamora. Bel precio y condiciones en la misma darán razón.

SE VENDE PAPEL VIEJO

(En todas sus manifestaciones sean internas ó externas se cura con el Jarabe Sulfo fénico de Dio. No hay palabras para expresar debidamente la seguridad con que se cicatrizan las ÚLCERAS HERPÉTICAS, por antiguas y extensas que sean, como con igual éxito se curan las demás afecciones de la piel. Es preciso experimentarlas para que el enfermo se convenza de su rápida y segura eficacia, máxime si antes ha hecho uso, inutilmente de las aguas sulfúreas. También es evidentemente incontestable su acción en las afecciones de la vejiga de las alteraciones de la garganta, laringe, bronquios y pulmones, pues como es volátil uno de sus principios constituyentes, se evapora por des de los pulmones y las orinas, atravesando y combatiendo todo el tejido pulmonar, por lo que impide la formación de pus, ataca la causa de estas enfermedades y modifica de un modo benéfico la circulación de dichos órganos; muchas víctimas se escaparían a la tisis, a los sufrimientos y a la muerte, si las personas ya predisuestas, ó por haber estado, se sujetasen al régimen de nuestro Jarabe sulfo-fénico.

De venta en todas las Farmacias. Depósito para la provincia, Ignacio Santiago Fuentes, Salamanca, Corriente, 23.—Peñaranda, Farmacia de Dios.

HERPETISMO

FARMACIA
DE LOS
HIJOS DE VILLAR Y PINTO
Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos químicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen. Aguas minerales. Artículos de Ortopedia y Cirujía.
Vacuna Suiza del Instituto modelo de este nombre, la recibe esta casa por correo a diario en tubos capilares inmejorablemente acondicionados. Donde quiera al comprador su frescura por las cartas de recibio y el expediente a UNA peseta el tubo. Se sirve todo encargo que se haga a la casa.

Se arriendan habitaciones en la Ronda de Sanoti-Spiritus, por bajo del Cristo de Santa Ana, núm. 15. En la misma indicarán del precio y condiciones.

En la Tabona de la señora viuda de Peramato, sita en las afueras de San Bernardo, número 9, se hallan de venta un ómnibus, una carretela y cuatro juegos de piedras de molino, con los artefactos suficientes para montarlas. En la misma darán razón.

SE arrienda cuadra y cochera, plaza de San Juan, número 6, darán razón.

Se vende una casa en Alba de Tormes, su dueño don Emilio Elena Domínguez, habita en esta ciudad, calle de Juan del Rey, número 8, entresuelo. Con dicho sujeto puede entenderse la persona que quiera comprar.

SE ARRIENDA en la bajada de San Julián, número 4, un portal propio para tienda de ultramarinos ó otro comercio análogo. En el mismo darán razón.

Colegio de San Ignacio de Loyola

DE 1.^o Y 2.^o ENSEÑANZA y casa-pensión para estudiantes de Facultad Araya, núm. 7, Salamanca

CURSO DE 1890-91, SEGUNDO DE FUNDACION

Se admiten alumnos internos, medipensionistas, externos de 1.^o y 2.^o enseñanza y pensionistas internos y externos de Facultad.

Queda abierta la matrícula en este apenas naciente y ya acreditado colegio, desde el 1.^o al 30 de Septiembre.

Detalles: el que los necesite, pídalos al Director.

Se desea colocación

para una señora bien educada para coser ó llevar el gobierno de casa. En la imprenta de este periódico darán razón.